

JENESYS 2020 日ASEAN・オンライン交流 (インド太平洋に関するアセアン・アウトルック (AOIP)) の記録

1. 概要

【目的】アセアン諸国の青年が、同地域の推進するAOIP（インド太平洋に関するASEAN・アウトルック）と日本の推進するFOIP（自由で開かれたインド太平洋）について理解を深め、アジア太平洋地域の協力や平和に向けて自分たちができることについて考えることにより、日本と参加国地域との親善促進、国際社会におけるFOIPの浸透を主目的に、本プログラムを実施しました。

【参加者】ASEAN 諸国の大学生・大学院生 計 547 名

※ASEAN 諸国（10 か国）：インドネシア、カンボジア、シンガポール、タイ、フィリピン、ブルネイ、ベトナム、マレーシア、ミャンマー、ラオス

【日程】

日付 訪問地	内容	参加者の質問・反応（参加人数）
2020 年 12 月 9 日 東京都	<p>【ウェビナー・質疑応答】</p> <p>Cooperation on the ASEAN Outlook on the Indo-Pacific (AOIP)</p> <p>講師：外務省アジア大洋州局地域政策参事官室首席事務官 林 弘毅氏</p>	<p>「AOIP 及び FOIP への新型コロナウイルスの影響の有無」、「日本の外交政策」、「今後の課題」について質問がありました。チャット上では、各国参加者が活発に交流し、「充実した内容の講義だった」などの感想が見られました。（389 名）</p>
2020 年 12 月 16 日 沖縄県 恩納村	<p>【ウェビナー・質疑応答】</p> <p>Efforts to achieve the SDGs conducting in the world leading tourist resort</p> <p>講師：沖縄県恩納村 SDGs 推進事務局 松原 廣幸氏、積田 慧加氏</p>	<p>「恩納村での SDGs 達成に向けた課題とそれに対する取組」、「SDGs の普及活動を市民に浸透させる手法」について、関心が寄せられ、質問がありました。（145 名）</p>
2020 年 12 月 17 日 沖縄県 恩納村	<p>【学校訪問・交流会】</p> <p>沖縄科学技術大学院大学（OIST）</p> <p>①大学概要説明とバーチャル構内視察 ②日本人と留学生による研究内容と学生生活についての紹介 ③グループ別での交流会</p>	<p>「留学生の研究活動や日本での学生生活」に関する多くの質問がありました。交流会では、協力して課題に取り組む様子が見られ、終了時には「今回出会った新しい友人たちと今後も繋がっていきたい」といったコメントがありました。（13 名）</p>

2. 記録写真

	
<p>2020年12月9日【ウェビナー・質疑応答】 Cooperation on the ASEAN Outlook on the Indo-Pacific (AOIP)</p>	<p>2020年12月16日【ウェビナー・質疑応答】 Efforts to achieve the SDGs conducting in the world leading tourist resort</p>
	
<p>2020年12月16日【ウェビナー・質疑応答】 「Efforts to achieve the SDGs conducting in the world leading tourist resort」</p>	<p>2020年12月17日【学校訪問・交流会】 沖縄科学技術大学院大学（OIST）</p>

3. 参加者の感想（抜粋）

◆ フィリピン 大学生

このオンラインイベントに参加して、日本について、また日本がASEAN諸国の人々の暮らしを良くするためにどんな活動を行っているのか学びました。このオンラインイベントに参加できて幸運だったと思います。私は将来日本を訪問して、日本の文化・伝統・信条、その他様々な魅力を体験したいと思います。

◆ マレーシア 大学生

沖縄科学技術大学院大学（OIST）との交流は私にとって一番実りある体験でした。このようなオンラインイベントで知り合った方々とFacebookやWhatsAppでプラットフォームを構築することで、継続して繋がっていけるとよいのではと思いました。

◆ ベトナム 大学生

このオンラインイベントから多くのことを学ぶことができました。イベントの中で得た情報の多くはインターネットや新聞から得ることが難しいものばかりでした。日本やASEANについてのクイズを取り入れるなどのアクティビティがあればよいと思いました。

4. 受入れ側の感想（抜粋）

◆ 恩納村 講師

このような機会をいただき非常に光栄でした。恩納村はもちろん日本は安全で先進国でありながら、海など自然のアクティビティも非常に楽しめる場所です。特に恩納村では外国人受け入れに対しても積極的に環境配慮や地域の特色を生かしたアクティビティの造成を進めています。ぜひコロナが落ち着いたら遊びに来ていただきたいです。

5. 参加者の対外発信、報道記事等

<p>The topic of Japan's projects on the AOIP was very informative. What piqued my interest was Japan's plastic waste fuel project that they are currently working on in the Philippines which I believe would be a big help to the environment. #JENESYS2020</p> <p>4:09 PM · Dec 9, 2020 · Twitter Web App</p>	<p>var_sovan_rathana It is a great opportunity to join this online program!! Thank you, JENESYS2020, for creating this remarkable online event. After attending this program, I was able to know and understand the relationship between ASEAN county and Japan more clearly. #JENESYS2020</p> <p>2 minutes ago</p>
<p>2020年12月9日（Twitter）</p> <p>AOIP に関連した日本の取組というテーマは非常にためになりました。一番印象に残ったのは日本がフィリピンで実施しているプラスチックごみ対策のプロジェクトです。私はこれらの取組が環境問題の解決に大きく貢献すると思いました。</p>	<p>2020年12月9日（Instagram）</p> <p>このオンラインイベントに参加できてよかったです！素晴らしいイベントをありがとうございます。この講義に参加して、ASEAN 諸国と日本の関係をより明確に理解することができました。</p>
<p>Wonderful presentations on the SDGs promotion office of Onna Village. Hoping their initiatives will be continued in future too and they'll manage to fulfil the SDGs plan. #JenesysAsean #Jenesys2020 #IICE</p>	<p>I'm really glad to see all of you. Today's presentations are truly interesting and I got so many knowledge and facts. I want to join next Exchange Program with full of passion and want to see you all together at Japan. 😊 #3rdonlinepreexchangeprogram #JENESYS2020</p>
<p>2020年12月16日（Twitter）</p> <p>恩納村 SDGs 推進事務局のプレゼンテーションは素晴らしかったです！彼らの先進的な取組が継続し、SDGs 達成に向けた計画が完遂することを祈っています！</p>	<p>2020年12月17日（Twitter）</p> <p>今日交流した皆さんにお会いできて本当に嬉しいです。今日のプレゼンテーションは本当に興味深く、多くの知識を得ました。JENESYS の招へいプログラムにぜひ参加したいと思いますし、今日出会った皆さんと日本でお会いしたいと思います。</p>

実施団体名：一般財団法人日本国際協力センター（JICE）